
  PROVINCE DE QUÉBEC 
 
  COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 
 
  CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
  ÉCOLE SECONDAIRE NATAGAN 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
ORDINAIRE DU 23 OCTOBRE  2012. 
 

Session ordinaire du conseil d’établissement de l’ école 
secondaire Natagan tenue au Salon de Lecture    le vingt-trois 
octobre  deux mille douze. 

 
PRÉSENCES 

 
Mmes 
  
 Nathalie Bibeau, présidente 
 Annick Bussières, secrétaire 
 Nancy Collin, vice-présidente 
 Katy Otis, enseignante 
 Joanie Laplante, enseignante 

  Lucie Rajotte, membre 
 Marie-Josée Tardif,  professionnelle 
  

Aussi présents: 
 

M. 
 Mario Massé, directeur 

Danny Pomerleau, directeur adjoint 
 Sylvain Lacroix, enseignant 
 Jordan Morin, représentant des élèves 
  
 
 
 



 
 

ABSENCES Étaient absent(e)s : 
 
Mmes   Dominique Denis, repr. Communauté 
  Nathalie Plante, repr. Communauté 
  Audrey Fleurent, présidente des élèves 
 
 

 
 M. Mario Massé ouvre la réunion.  Il est 19 h 06. 
 L’ordre du jour est lu aux participants. 
 
 
ADOPTION C.E. 631-12  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
ORDRE DU Madame Katy Otis;  
JOUR 
    QUE l’ordre du jour de cette réunion soit 

adopté avec varia ouvert.  
ADOPTÉE 

 
 
ADOPTION C.E. 632-12  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
PROCÈS-VERBAL  Madame Nancy Collin;  
18 JUIN 
2012  
    QUE le procès-verbal du 18 juin  2012 soit 

adopté. 
ADOPTÉE 

 
 

4. Lettre d’invitation à nos commissaires : 
 
 Mario informe le conseil d’établissement qu’une lettre sera envoyée 
 aux commissaires ( Mmes Jeanne et Francine Grenier ) pour les 
 inviter à assister aux réunions.  Madame la présidente, Nathalie 
 Bibeau, fera le suivi. 
 
 
 



 
 

5. Adoption  des règles de régie interne: 
 
 

ADOPTION C.E. 633-12  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
RÈGLES RÉGIE   Madame Annick Bussières;  
INTERNE 
2012-2013     QUE les règles de régie interne 2012-

2013 soient adoptés. 
ADOPTÉE 

 
6. Adoption du budget du C.E. 

 
 

ADOPTION C.E. 634-12  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
BUDGET C.E. Madame Marie-Josée Tardif;  
2012-2013 
     QUE le budget du conseil 

d’établissement  au montant de 500,00 $ est proposée  pour  
2012-2013  et soit adopté. 

ADOPTÉE 
 

7. Adoption du calendrier  de travail du conseil : 
 
 

ADOPTION C.E. 635-12  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
CALENDRIER 
TRAVAIL C.E.  Madame Lucie Rajotte;  
2012-2013 
     QUE le  calendrier de travail du 

conseil d’établissement  de 2012-2013 soit adopté. 
 

ADOPTÉE 
 
Voici les dates : 
 
23 octobre 2012 
11 décembre 2012 
5 février 2013 



9 avril 2013 
4 juin 2013 

8. Dénonciation d’intérêt s’il y a lieu : 
 
 
 Mario explique que les parents doivent signer cette déclaration s’ils 
 ont des intérêts en lien avec l’école. 
 
 

9. Adoption du budget final 2011-2012 : 
 
Mario explique et commente le budget.  Il explique la ligne 79 dans 
dépenses puisque le Conseil d’établissement s’était posé des questions 
à ce sujet.  Madame Collin souligne le fait qu’il est dommage que 
l’école ne puisse se permettre une enseignante ortho pour les élèves de 
secondaire 3-4-5.  Madame Rajotte demande ce qu’est « Fonds 
Destination Spécial » .  Suite au prochain conseil d’établissement. 

 
 

ADOPTION C.E. 636-12  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
BUDGET  Madame Nathalie Bibeau;  
2011-2012 
     QUE le  budget final  2011-2012 

soit adopté. 
 

ADOPTÉE 
 

10.       Adoption des différentes sorties éducatives 2012-2013 : 
 

Secondaire 3 :  Sudbury 
Secondaire 4 : Ottawa 
Secondaire 5 : Toronto 
 

 
ADOPTION C.E. 637-12  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
SORTIES  Madame Lucie Rajotte 
2011-2012 
     QUE les sorties éducatives de 2012-

2013 soient adoptées. 
 



ADOPTÉE 
 

11.   Rapports : 
  

a) Directions : 
Le mois de septembre fût très chargé ( la rentrée, la marche Terry 
Fox, MADD, Liaison Justice, lecture théâtrale d’un livre, …).  Malgré 
tout nous allons gardé le mois de septembre aussi chargé puisque ces 
activités sont pertinentes. 
 
Pour des raisons budgétaires, nous avions coupé le poste de 
surveillant d’élèves.  Madame Cindy Lemieux est celle qui le 
comblera. Elle surveillera le local de réflexion. 
 
Mario explique qu’il s’occupera des comités à l’école et que des 
réunions sont déjà faites.  Il explique aussi au conseil d’établissement 
les caractéristiques de la loi 56.  Il y a déjà eu une pratique de feu à la 
fin de septembre ( Katy dit qu’il faisait beau ). 
 
Danny Pomerleau s’occupe des P.I.A..  L’école se concentrera 
d’abord sur les nouveaux cas et ver le mois de décembre sur les cas 
déjà établis. 

 
 

b) Représentants des enseignants : 
 
 La rentrée :  Sur 2 jours nous permet de mieux connaître les élèves et 
 aux élèves d’être à l’aise. 
 
 MADD : Bien perçu pour les professeurs. Semble avoir eu un impact 
 auprès des élèves. 
 
 Terry Fox : Nouvel  itinéraire.  99% de participation.  Les activités 
 de l’après-midi c’est gagnant pour les profs tuteurs. 
 
 Lecture théâtrale :  Belle activité.  Difficile à suivre si tu ne connais 
 pas l’histoire.  A refaire avec les plus vieux. 
 
 Financement :  Le financement est enclenché avec les secondaires 3-4-
 5.  Nous aimerions vendre du papier de toilette et Madame Bibeau 



 propose la vente de sac de poubelle.  A suivre, nous ferons les 
 démarches. 
 Marie-Josée Tardif :  Projection du vidéo sur l’intimidation avec les 
 élèves de secondaire 1, très positif. 
 
 

c) Représentants des élèves : 
 
 Jordan présente le nom des membres du conseil des étudiants. 
 
 MADD : Il explique que les élèves ont été touchés par le vidéo. 
 
 Terry Fox :  positif chez les élèves. 
 
 Il y a eu 2 réunions jusqu’à maintenant pour décider des activités 
 d’Halloween, qui se tiendront le 1er novembre.  Jordan explique qu’à 
 la période 1 il y aura des cours.  À la période 2,  ils décoreront des 
 citrouilles et il y aura des activités en après-midi. 
 
 

d) Représentant au comité de parents CSH : 
 
La première réunion sera la semaine prochaine.  Madame Collin sera 
notre représentante au comité de parents. 
 

 
12. Correspondances : 
 
 
 - Fédération des comités de parents :   Pour parler de la loi contre 
 l’intimidation, une revue est distribuée aux parents. 
 
 - Fondation des maladies mentales :  En région, du 9 avril au 23 mai, 
 cette fondation sera en région pour rencontrer les parents. 
 
 - Conseil de loisirs scientifiques de l’A-T : Ils invitent au Défi Géni-
 Inventif.  A faire suivre aux professeurs. 
 
 - Expo Science Hydro Québec :  Finale régionale les 22 et 23 mars 
 prochain. 



 
 - Régie des alcools, des courses et des jeux :  Demande de licence de 
 bingo récréatif. 
 
 
13.  Questions du public : 
 
 Aucune question 
 
 
14. Varia : 
 
- Cafétéria :  Madame Collin propose de vérifier avec la compagnie MGF 
puisqu’ils sont moins «chérant».  Madame Collin se propose pour vérifier 
les prix pour une commande.  Mario fera un suivi pour commander le livre 
des prix. 
 
Sasec :  Service d’animation spirituelle et engagement communautaire. 
 
Terry Fox 
 
Visite des gens du Honduras la semaine passée et ils reviennent le 31 
octobre prochain. 
 
Friperie :  Tout va bien, même que les profits ont permis de réparer les 
machine à coudre. 
 
Les petits déjeuners depuis le 15 octobre.  Le jour 3 (secondaire 1 )   et le 
jour 7 ( secondaire 5)  les jeunes font du bénévolat. 
 
À venir :  panier de Noël. 
 
Annie Reddaway :  Notre stagiaire en anglais, Annie Reddaway, s’est très 
bien intégrée  à l’équipe école.  Elle sera avec nous jusqu’en mai. 
 
 
 
 
 
 



 
15.  Levée de l’assemblée : 
 
 
 
………………………………….  
 
 
 
 
 
 

LEVÉE DE  C.E. 638-12 IL EST RÉSOLU, sur proposition de  
L’ASSEMBLÉE Madame Nathalie Bibeau; 
…………………………………………  
 
       QUE l’assemblée soit levée. 
 
    Il est   20 h 45.………………………. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
_________________________   ______________________ 
Mme Nathalie Bibeau, présidente  Annick Bussières , secrétaire 


